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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Pretende(n) reorganizar la federación de estudiantes 
En entrevista Fernando Bilbao Marcos, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dio 
a conocer que en la sesión del Consejo Universitario de este jueves, presentará un punto de acuerdo para 
reorganizar la FEUM, mediante una comisión de consejeros, confió en que éste, sea un punto de partida para 
clarificar las reglas para todos y que los estudiantes se puedan organizar desde su propio ámbito, para que, 
ninguna otra instancia pueda intervenir en el proceso de renovación de la federación de estudiantes. Tajante, 
el rector de la Autónoma de Morelos, negó que se vaya a emitir en breve la convocatoria para la renovación 
de la dirigencia de la FEUM. “Es un punto de acuerdo que pretende ser una propuesta para que los 
consejeros estudiantes tanto universitarios como aquellos elegidos legítimamente en cada unidad académica, 
puedan hacer una comisión, que ellos se organicen, en la medida en que no hay presidente y que los 
estatutos no les permiten convocar legítimamente en el proceso de renovación de la dirigencia”. 
La Jornada Morelos, p.6, (Dulce Maya); La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera) y El Sol de 
Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2023261.htm 
 
Se destapa ex presidente del CESA campus Oriente como aspirante a la FEUM 
El presidente del Comité de la Sociedad de Alumnos (CESA) del Instituto Profesional de la Región Oriente 
(IPRO), Iván Vilchis Álvarez, manifestó su intención de competir por la presidencia de la Federeación de 
Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), al concluir su gestión al frente del comité. Dijo estar al 
pendiente de la publicación de la convocatoria para la realización de un proceso de elección. 
La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera). 
 
Se autoproclama alumno de la Facultad de Derecho presidente de la FEUM 
Carlos Alfonso Martínez Páez se autoproclamó como presidente interino de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM), en una rueda de prensa, en donde entregó documentos que él calificó de 
probatorios como para acreditarse presidente interino de la agrupación. 
La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2023261.htm 
 
Pertinencia de la UAEM en problemas sociales: la obesidad 
En la edición del día de hoy se publica un texto de Lorena Sánchez de la Oficina de Medios de Comunicación 
Universitaria, sobre el problema de salud pública que representa en nuestra sociedad, la obesidad. 
La Unión de Morelos, p.31. 
 
La próxima semana se aplicará la prueba ENLACE 
El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, presentó el nuevo sistema de internet para mejorar 
los resultados de la prueba Enlace, que será aplicada los días 4 y 6 de abril. Este sistema es innovador y 
pionero en México, aseguró el funcionario, se aplica en Morelos con una plataforma inicial en la que se podrán 
inscribir en la primera etapa alrededor de 50 mil estudiantes para popder ingresar a modelos de simulación de 
la prueba. 
La Unión de Morelos, p.12 y 23, (Tlaulli Preciado y Sin firma); Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz) y El 
Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2023261.htm 
 
Normalistas de Cuautla exigen destitución de su director 
Estudiantes de la Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla iniciaron movilizaciones para destituir al 
director, Fernando Aragón Enríquez, a quien acusan de no cumplir con sus espectativas, luego de un periodo 
de prueba de cinco meses. 
La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla). 
 
Son "ninis" el 43% de nuestros jóvenes 
En el Primer Foro Estatal que organizó la Juventud Popular Revolucionaria de la Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares, su dirigente José Manuel García del Río, manifestó que de acuerdo con el 
Consejo Estatal de Población, “en los 33 municipios de la entidad, viven 445 mil 254 jóvenes, entre los 15 y 
los 29 años de edad, de los cuales 180 mil son ‘ninis’; en Morelos hay una población de poco más de un 
millón 777 mil habitantes, el 33 por ciento son jóvenes”. 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2023259.htm 
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Nacional: 
 
Plan de reforma para la UNAM; a salvo, gratuidad y pase automático 
“Para responder a los desafíos de la sociedad del conocimiento, a su necesidad de actualización y 
renovación continuas, y para mantenerla en los entornos nacional e internacional como una institución de 
educación superior de vanguardia en plena evolución, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), José Narro, envió al Consejo Universitario (CU) una propuesta de reforma para la casa de 
estudios. La iniciativa respeta también la importancia del pase reglamentado del bachillerato a la 
licenciatura”. La obligación del inglés desde el bachillerato, ampliación del Consejo Universitario, favorecer la 
internacionalización y movilidad estudiantil. “Propone flexibilizar los planes de estudio de todas las 
licenciaturas para que si un alumno desea cursar un semestre en una universidad del extranjero, le sea 
revalidado por la UNAM. También se plantea la creación de licenciaturas y posgrados que se impartan de 
manera conjunta en varias facultades o instituciones de educación superior, y que en algunas áreas del 
conocimiento (salud, odontología, medicina, contaduría y otras) se pueda cursar de manera simultánea 
licenciatura y posgrado”. Se impulsará el servicio social y se revitalizará su finalidad de ser un real beneficio 
a la comunidad. La propuesta no incluye modificar la Ley Orgánica. 
La Jornada, p.39 (Emir Olivares Alonso) 
 
Aulas, lo mejor para “ninis”: SEP 
En respuesta a lo propuesto por el gobernador de Chihuahua, César Duarte, en el sentido de que los ninis 
debían ser incorporados al servicio militar obligatorio, el secretario de Educación, Alonso Lujambio Irazábal, 
reviró que esos jóvenes deben estar en la escuela “es ahí donde los queremos”, dijo. El funcionario señaló 
que el Ejército que ha realizado “un papel absolutamente central, protagónico y civilizatorio”. Deslindó al 
sistema educativo nacional de tener “responsabilidad directa” de la situación que vive México con el crimen 
organizado”. Por su parte, Amaya Bernárdez de la Granja, directora general adjunta del Centro Nacional de 
Prevención del Delito y Participación Ciudadana, consideró estudiar la iniciativa de Duarte, ya que “podría 
representar una alternativa para el segmento juvenil de la población que suele ser seducido por grupos 
criminales”. 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184451.html 
La Jornada, p.12 (Karina Avilés, Alfredo Méndez y Fabiola Martínez). 
 
Editan nuevo libro póstumo de Monsi 
Se presentó un segundo libro póstumo de Carlos Monsiváis que contiene la versión actualizada de sus 
“Notas sobre la cultura mexicana en el siglo XX”, que es el capítulo final de la Historia General de México 
que, en 1977, coordinó Daniel Cosío Villegas. “En el Museo del Estanquillo, que resguarda las colecciones 
de Monsiváis, el presidente del Colegio de México, Javier Garciadiego, el historiador Cristopher Domínguez, 
el académico Víctor Díaz-Arciniega y la investigadora Gabriela Cano presentaron este libro que forma parte 
de la colección Historia mínima, del Colmex. En este material, que Monsi ya no pudo revisar, se hace un 
repaso histórico por los grandes iconos de la cultura nacional, como Alfonso Reyes, Justo Sierra, Mariano 
Azuela, Diego Rivera, David Alfaro Siqueiros, José Clemente Orozco y Frida Kahlo, explicó Garciadiego”.  
El Universal, (Alejandra Hernández) http://www.eluniversal.com.mx/cultura/65131.html 
 
Universidad de Sonora, en huelga 
“Más de 36 mil alumnos se quedaron sin clases desde las 17:00 horas de ayer, cuando los trabajadores del 
Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad de Sonora (STAUS), estallaron la huelga y 
colocaron las banderas rojinegras”. Entre las demandas está el incremento salarial y de prestaciones de 
22%, mientras que la Universidad les ofreció un aumento de 3.9% y de prestaciones de 2.6%. Los maestros 
también solicitaban 50 nuevas plazas de tiempo completo y un bono anual a profesores de horas sueltas de 
15 mil pesos. A esto, el rector planteó una propuesta de 10 nuevas plazas y un bono de 14 mil pesos. La 
última huelga que se presentó fue del 3 de abril al 30 de mayo de 2009 y la estalló el Sindicato de 
Trabajadores y Empleados de la Universidad de Sonora (STEUS), que finalmente aceptó un aumento 
salarial de 4.25%.” 
El Universal, (Zorayda Gallegos, corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79977.html 
La Jornada, p.33 y 47, (Ulises Gutiérrez  y Ariane Díaz).  
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SALUD 

 

Estatal: 
 
Inicia colecta anual de la Cruz Roja mexicana 
La presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, Mayela Alemán de Adame, 
inició este miércoles la Colecta Anual de la Cruz Roja mexicana 2011 que se llevará a cabo del 31 de marzo al 
1 de mayo. Bajo el lema “Con tu ayuda podemos salir adelante”, el delegado de Cruz Roja Mexicana I.A.P. en 
Morelos, José Esparza Saucedo, mencionó que en esta ocasión se estima que en esta colecta se logre 
rebasar los 5 millones de pesos. 
La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García). 
 

Nacional: 
 
Ningún riesgo en el país por radiación de Japón 
Con motivo del estado de emergencia nuclear en el país asiático, Protección Civil de la Secretaría de 
Gobernación y la Comisión Nacional de Seguridad Nuclear y Salvaguarda –órgano desconcentrado de la 
Secretaría de Energía— precisaron que con la información que arrojan las estaciones monitoras de radiación 
ubicadas en la costa del Pacífico mexicano, los niveles provenientes de Japón no representan riesgos para la 
población en territorio nacional.  
La Jornada, p.40, (Fabiola Martínez) y El Universal, (Phenélope Aldaz y Sara Pantoja), 
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105652.html 
 
Asegurado el abasto de vacunas ante posible rebrote del virus A/H1N1, afirma Cofepris 
En reunión con integrantes de la Comisión de Salud del Senado, el titular de la Comisión Federal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), Mikel Andoni Arriola Peñalosa, sostuvo que está asegurado 
el abasto de vacunas ante un eventual rebrote de la influenza A/H1N1 en México y se manifestó además en 
contra de conceder un año de prórroga a empresas farmacéuticas para el registro de medicamentos, como 
propone una minuta que se analiza en Xicoténcatl. Sobre el tema, el presidente de la Comisión de Salud, 
Ernesto Saro Boardman, reiteró que en materia de prórrogas sanitarias hubo cinco años para que los 
laboratorios farmacéuticos empezaran los trámites para renovar sus licencias, aunque no reunieran los 
requisitos para hacerlo. Por ello, “dar un año de prórroga sería premiar a los incumplidos”. 
La Jornada, p.41, (Andrea Becerril, Laura Gómez y Rocío González) y Milenio, (Agencias Infonor y 
Mercado), http://www.milenio.com/node/683235 y http://www.milenio.com/node/682973 
 
Crece consumo de drogas en niños y jóvenes, alerta la SEP 
Durante la ceremonia de presentación de los Avances de la campaña nacional para una nueva vida en 
educación básica celebrada ayer, Fernando González Sánchez, subsecretario de Educación Básica, dijo que 
la incidencia en el “uso de alguna droga en la vida de los niños y jóvenes” ha bajado en la edad de inicio, al 
llegar a los estudiantes de quinto grado, es decir, los que tienen 11 años, hasta llegar a los de 17 años. A su 
vez, Alonso José Ricardo Lujambio Irazábal, secretario de Educación Pública (SEP) explicó que se ha 
detectado un “crecimiento importante” en el consumo de drogas entre los estudiantes de primaria y 
secundaria, que en este momento se traduce a 200 mil niños y jóvenes que han probado la mariguana o la 
cocaína por lo que exhortó a los educadores y alumnos hablar del tema de las drogas y “no meter la cabeza 
en un hoyo” cuando se detectan casos de menores que son consumidores. También pidió a los niños y 
jóvenes adictos que “no se sientan delincuentes ni ajenos a la sociedad”. 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184470.html 
 
A los 10 años ya se drogan en Sinaloa, reconocen 
Los niños de 10 años en Sinaloa ya consumen drogas, etapa en que son atrapados por este tipo de 
adicción, informó el director de Prevención, Tratamiento y Control de adicciones en la entidad, Roberto 
Gastélum Castro. Agregó que la principal droga que consumen los menores es el cristal y crack. El 
funcionario consideró que para tratar de abatir este problema existen 101 centros de rehabilitación en 
Sinaloa, aunque no todos son recomendables pues hay algunos que no cumplen con la normatividad” Dijo 
que narcomenudistas venden droga en las escuelas pero eso  “le compete investigar a las autoridades 
policíacas”, que ellos sólo se dedican a la prevención. Por su parte, el secretario de Salud en Sinaloa, 
Ernesto Echeverría Aispuro, expresó que las drogas son un problema que no respeta edad, ni sexo, ni 
condición económica 
El Universal, (Yovana Gaxiola, corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79974.html 
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Internacional: 
 
Aumenta radiación fuera de planta nuclear en Japón 
Ayer  funcionarios japoneses anunciaron que existen nuevos análisis que mostraron aumento de niveles de 
radiación en el océano en el exterior de una planta nuclear en la región nororiental de Japón. La Agencia de 
Seguridad Nuclear e Industrial del país asiático (NISA, por sus siglas en inglés) dijo que analiza un reporte 
emitido por la Agencia Internacional de Energía Atómica de Naciones Unidas sobre los altos niveles de 
radiación en la villa de Iitate, a 40 kilómetros (25 millas) de la planta en la prefectura (provincia) de Fukushima, 
por lo que los habitantes de los poblados que se encuentran dentro de un radio de 20 kilómetros (12 millas) 
alrededor de la planta nuclear de antemano han recibido la orden de dejar sus hogares.  
Milenio, (AP), http://www.milenio.com/node/683117 y La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 

 

ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
Caen ingresos petroleros 9.5% en febrero: Hacienda  
Apesar del alto precio que registra la mezcla mexicana de exportación, en febrero de este año los ingresos 
petroleros sumaron 79 mil 147.3 millones de pesos, una variación negativa de 9.5 por ciento equivalente a 5 
mil 300 millones de pesos por debajo del valor reportado en igual mes de 2010, señalan datos de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El informe de finanzas y deuda pública a febrero de 2011 
detalla que el valor acumulado enero-febrero 2011 presenta una ganancia marginal de 0.4 por ciento, no 
obstante que en el segundo mes del año en curso el precio de la exportación de la mezcla mexicana 
promedió 89.83 dólares por barril, nivel superior a los 70.24 reportados 12 meses atrás. 
Milenio, (Alberto Verdusco), http://www.milenio.com/node/683169 
 
Cae casi 6% recaudación por IVA 
La recaudación por el impuesto al valor agregado (IVA) el primer bimestre del año se derrumbó casi 6 por 
ciento, mientras la deuda externa del sector público federal aumentó en 4 mil 100 millones de dólares para 
ubicarse en 108 mil 800 millones de dólares, ambos respecto del mismo periodo de 2010, informó la 
Secretaría de Hacienda. Añadió que en los dos primeros meses del año los ingresos presupuestarios del 
sector público se ubicaron en 518 mil 500 millones de pesos, 0.4 por ciento más que en igual periodo del año 
pasado. Los ingresos por impuestos sobre la renta, sobre producción y servicios, a tasa única y el de los 
depósitos en efectivo, bajaron 0.9 por ciento. 
La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso) y El Universal, (José Manuel Arteaga), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85440.html. 
 
Falla la Corte en favor de beneficiarios de créditos fiscales 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó el recurso que promovió el Instituto Federal de 
Acceso a la Información Pública y Protección de Datos (Ifai) contra un acuerdo para que se reserven los 
nombres de los beneficiarios de la cancelación de créditos fiscales. Por considerar notoriamente improcedente 
la segunda sala del alto tribunal desechó la controversia constitucional que interpuso el Ifai en contra de un 
acuerdo conciliatorio entre la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), para no difundir las identidades de los beneficiarios de la cancelación de más 
de 700 mil créditos fiscales. El fallo es definitivo. En octubre del año pasado, la ministra Margarita Luna 
Ramos ya había desechado el juicio promovido por la presidenta del Ifai, Jaqueline Peschard, pues consideró 
que de acuerdo con el artículo 105 de la Constitución, este órgano no está legitimado para promover este 
medio de control. La sala de la Corte confirmó la decisión de Luna Ramos en el expediente 76/2010, por lo 
que no podrán ser revelados los nombres de quienes se vieron beneficiados por estos créditos fiscales en 
2007, y que juntos representan un monto de cerca de 74 mil millones de pesos. 
La Jornada, p.27, (De la Redacción). 
 
En el país no hay inflación: Ernesto Cordero 
El secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero, aseguró que en México no hay inflación y lejos 
de mostrar preocupación por la situación internacional previó muy buenas expectativas para el país. 
En México no hay inflación, afortunadamente tenemos la tasa de inflación más baja de la historia y eso es una 
buena noticia, declaró ayer.  
La Jornada, p.28, (Claudia Herrera Beltrán). 
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Aprueban accionistas fusión de Banorte-Ixe: tercer banco del país 
Los accionistas de los grupos financieros Banorte e Ixe aprobaron la fusión entre ambas instituciones, 
transacción que comenzó a fines del año pasado y que ya había obtenido las autorizaciones de las 
autoridades financieras y de competencia. De esta forma se consolida en el tercer grupo financiero del país, 
medido por cartera de crédito. Banorte dijo que, tras la aprobación de la operación, el grupo contará con 
activos por 704 mil millones de pesos (unos 59 mil millones de dólares, 13.8 por ciento del sistema mexicano), 
una cartera de crédito por 302 mil millones de pesos (14.9 por ciento del mercado nacional) y depósitos por 
320 mil millones (14.2 por ciento del sistema), dijo el director general del Grupo Financiero Banorte, Alejandro 
Valenzuela. 
La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso). 
 
México es la primera economía creativa de AL: ONU 
México es la primera economía creativa de América Latina y la número 18 en el mundo, por el valor de las 
exportaciones de sus industrias relacionadas con la música, videojuegos, libros, televisión y cine, de 
acuerdo con la Organización de Naciones Unidas (ONU). En el “Informe sobre la economía creativa 2010”, 
publicado por la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) y el Programa de 
la ONU para el Desarrollo (PNUD), se indicó que México tiene una participación de 1.3 por ciento en este 
mercado mundial. México exportó en 2008 productos creativos por un valor de 5 mil 167 millones de dólares, 
lo que representó una tasa de crecimiento anual de 9.1 por ciento a partir de 2003, cuando la cifra se ubicó 
en 3 mil 797 millones de dólares, detalló el reporte. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/node/682866 
 
Aeroméxico colocará acciones en la BMV 
La aerolínea Aeroméxico comenzará con la colocación de acciones en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), 
con el objetivo de obtener un mayor monto de capital en el corto plazo. Andrés Conesa, director general de 
la empresa, adelantó que para los próximos 24 meses espera captar una inversión de 16 mil millones de 
pesos, de los cuales dos terceras partes serán por la emisión de títulos y reinversiones. En conferencia de 
prensa, el directivo comentó que 314 millones de dólares serán de un crédito que ya les otorgó el Banco de 
Comercio Exterior de Brasil, aunque ya buscan préstamos con otros organismos financieros internacionales. 
Milenio, (Nayeli González), http://www.milenio.com/node/682636 
 
Busca gobierno federal cerrar el sexenio con 3 millones de créditos para la vivienda 
El presidente Felipe Calderón dijo que durante este año y hacia el final de su administración en 2012, el 
gobierno federal espera colocar, a través del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit), un millón de créditos para la adquisición de una casa. El primer mandatario indicó 
que dicha meta significará haber colocado 3 millones de financiamiento en sólo un sexenio. Durante la 
entrega del crédito 2 millones en la residencia oficial de Los Pinos, Calderón expuso que en sus 28 años de 
existencia, el Infonavit ha otorgado 6 millones de créditos a trabajadores.  
Milenio, (Óscar Granados), http://www.milenio.com/node/682690 
 
México, cuarto proveedor de TI 
México ocupa el cuarto lugar a nivel mundial como proveedor de servicios de Tecnologías de la Información 
(TI), revela la consultora Gartner. Aunque el país forma un promedio de 65 mil ingenieros en tecnología cada 
año, la cifra resulta insuficiente para cubrir la demanda de 500 mil empleos relacionados con Tecnologías de 
la Información, un mercado que creció de 50 millones de dólares en 2003, a 3 mil 500 millones para 2010 y 
que se estima crecerá colocando a México como uno de los destinos preferidos en la materia. Ante esta 
oportunidad Neoris busca atraer a los nuevos talentos mexicanos, estudiantes de los últimos semestres o 
recién egresados, que deseen enfrentarse a labores reales con la oportunidad de hacer carrera dentro de la 
empresa. 
El Universal, (Ariadna Cruz), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85438.html. 
 
Pérez Jácome: SCT no se inclina en favor de ninguna compañía de telecomunicación 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y las comisiones federales de Telecomunicaciones 
(Cofetel) y de Competencia (CFC) condicionaron el cambio del título de concesión de Teléfonos de México 
(Telmex) para que pueda ofrecer servicios de televisión a aceptar la reducción de sus tarifas de interconexión 
telefónica. Sin embargo, el secretario de Comunicaciones, Dionisio Pérez Jácome, afirmó que la dependencia 
no se inclina en favor de ninguna compañía. En su comparecencia ante la Comisión de Comunicaciones de la 
Cámara de Diputados, Pérez Jácome sostuvo que el trabajo de la dependencia es por reducir las barreras de 
entrada, que haya más participantes, “no tenemos ninguna restricción en impulsar la competencia”. 
La Jornada, p.26, (Enrique Méndez y Roberto Garduño) y El Universal, (Angelina Mejía Guerrero), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85443.html 
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Internacional: 
 
Cierra Bolsa de Tokio con ganancia de 0.48 por ciento  
La Bolsa de Valores de Tokio cerró hoy sus operaciones con ganancia de 46.31 puntos (0.48 por ciento), al 
ubicarse su principal indicador, el Nikkei de 225 acciones, en nueve mil 755.10 unidades. En tanto, la 
Primera Sección del Indice de Precios (Topix) subió 3.29 puntos y se ubicó en 869.38 unidades, mientras la 
Segunda Sección ganó 15.30 puntos y se colocó en dos mil 309.11 unidades, informó este jueves la agencia 
japonesa de noticias Kyodo. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/node/683121. 

 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Marcha nocturna clama justicia por el multihomicidio en Cuernavaca 
Más de medio millar de integrantes de la comunidad intelectual de Morelos realizaron una marcha nocturna y 
aseguraron que la muerte de Juan Francisco Sicilia y de otras seis personas, a consecuencia de la guerra 
contra el narcotráfico que impuso el presidente Felipe Calderón, será la punta de lanza para que desde 
Morelos se reproduzca un movimiento a escala nacional que acabe con el terrorismo de Estado en que viven 
actualmente los mexicanos. Asimismo, se manifestaron por que Calderón Hinojosa renuncie a su cargo por la 
muerte de 40 mil mexicanos, y el gobernador de Morelos por la de miles de morelenses. 
La Jornada, p.11, (Rubicela Morelos Cruz); Reforma, p.p., 16, (Héctor Raúl González, Daniela Roa). El 
Diario de Morelos, p.p,2, (Miguel Sánchez). La Unión de Morelos, Cuautla, p.7, (Rosendo Álvarez). 
 
Inconsistencias en investigación de multihomicidio de Morelos 
Mientras la investigación en torno al multihomicidio de cinco jóvenes y dos adultos la madrugada de este lunes 
comienza a demostrar inconsistencias y variaciones diametrales entre las versiones de las familias y las 
autoridades, este miércoles la Procuraduría de General de Justicia (PGJ) anunció que cerrará sus vías de 
comunicación sobre el particular y que sólo a través de comunicados se conocerán los avances. Efraín Vega 
Giles, vocero de la dependencia confirmó que por instrucciones de “muy arriba” ningún funcionario aparecerá 
frente a cámaras, micrófonos y grabadoras para hablar de este multihomicidio que se suma a otras 450 
muertes violentas de diciembre de 2009 a la fecha, de los cuales, ninguno ha tenido solución o se ha 
investigado, pero que obtiene relevancia, ya que entre los muertos se encuentra el hijo del premiado escritor y 
periodista, Javier Sicilia, Juan Francisco Sicilia Ortega y cinco más de sus amigos. 
Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/node/683053; El Diario de Morelos, p.p,2, (Staff). La Unión 
de Morelos, p.38, (Carlos Quintero) y El Sol de Cuernavaca, p.2e, (José Luis Rojas). 
 
Que comparezca el procurador, pide Legislativo al gobernador 
El Congreso de Morelos exigió ayer al gobernador Marco Antonio Adame Castillo ordené una exhaustiva 
investigación que dé con los responsables del asesinato de siete jóvenes, registrado el pasado lunes en 
Temixco; y dispuso la comparecencia del procurador general de Justicia, Pedro Luis Benítez Vélez, para que 
informe sobre el estado que guarda cada una de las investigaciones de los más de 400 ejecutados registrados 
de enero de 2010 a la fecha. Asimismo, exhortaron al jefe del Poder Ejecutivo, miembros de su gabinete, 
alcaldes, regidores, síndicos, para aplicarse los exámenes de control y confianza, tal como lo hacen los 
elementos, directores y secretarios de los cuerpos de seguridad pública, con el ánimo de dejar en claro que 
nadie está involucrado con el crimen organizado. 
La Jornada, Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
Enfrentamiento entre policías y pobladores de Xoxocotla en las afueras del Congreso 
Habitantes de la comunidad de Xoxocotla, municipio de Puente de Ixtla, se enfrentaron a golpes con 
elementos de la Policía Preventiva que de manera permanente protegen el Congreso del estado, pero 
vestidos de civil y en apoyo al cuerpo de vigilancia interna del Palacio Legislativo. Uno de los vecinos de 
Xoxocotla, José Santos Cabrera, dijo que, “venimos en son de paz (sic) es para que nos atiendan, nos 
escuchen nuestras inconformidades, pero ustedes son testigos de cómo golpearon a nuestros compañeros, 
no se vale, uno de los gendarmes sacó su arma”. Explicó que el motivo de su presencia en el Legislativo es 
para denunciar los excesos de su delegado Juan López Palacios, quien está solicitando convertir a la 
comunidad indígena en municipio, separándola de Puente de Ixtla. También exigieron que informe en qué 
utiliza los recursos que recibe mensualmente para el funcionamiento de la delegación. 
La Jornada, Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia) y El Sol De Cuernavaca, p.4, (Andres Lagunas). 
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Nacional: 
 
Más de $18 mil 880 millones, el gasto del gobierno en publicidad desde 2006 
El gobierno federal ha gastado en lo que va del sexenio más de 18 mil 800 millones de pesos en publicidad, 
más del doble de lo que se aprobó oficialmente, sin que hasta el momento existan reglas claras para la 
asignación de esos recursos. Así lo advirtieron los creadores de la página de Internet 
www.publicidadoficial.com, quienes señalaron que el presidente Felipe Calderón ha dedicado una cantidad 
exorbitante de dinero, superior a mil 120 millones de pesos, para promover los resultados de la guerra contra 
el crimen organizado, por ejemplo. 
La Jornada, p.16, (Fernando Camacho Servín). Reforma, p.6, Claudia Salazar. 
 
Revelan que 390 agentes protegen a ex presidentes 
Cada uno de los cinco ex mandatarios de la República tiene a su disposición a 78 elementos del Estado 
Mayor Presidencial (EMP) para su seguridad, lo que da un total de 390, de acuerdo con cifras del Instituto 
Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). 
La Jornada, p.21, (Fernando Camacho Servín). 
 
Reciben 577 servidores dinero de Procampo 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró que en 2009 577 servidores públicos de la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) fueron beneficiados 
directamente con el Programa de Apoyos Directos al Campo (Procampo), incluyendo el titular de la 
dependencia, Francisco Javier Mayorga. “Se detectaron 577 servidores públicos adscritos a la Sagarpa que 
en 2009 recibieron apoyos de Procampo, por un total de 5 millones 663 mil pesos... se generó una promoción 
de responsabilidad administrativa sancionatoria, con objeto de castigar actos de servidores públicos que no 
dieron cumplimiento a la norma respecto a no recibir apoyos de Procampo por ser servidores públicos de la 
Sagarpa, conforme a las Reglas de Operación de los Programas”, detalló la Auditoría en su reporte. 
El Universal, (Lilia Saúl Rodríguez). 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184460.html 
 
A favor de la libre expresión, 1 de cada 3 
En México, sólo uno de cada tres ciudadanos defendería los derechos de libertad de prensa en todo 
momento, así lo señala una encuesta presentada ayer en la Universidad Iberoamericana (UIA), donde se 
establece que, en términos generales, la sociedad es muy liberal cuando se trata de defender su derecho a la 
libertad de expresión de manera individual, pero no está dispuesta a ser tolerante con la expresión del otro. 
Las encuesta hecha en 2009 por Defoe a mil 200 personas (400 en el DF y 800 a nivel nacional), arroja 
resultados que pudieran sorprender frente a la libertad de prensa, pues en la muestra nacional 25% de las 
personas dice que nunca se debería de criticar al Ejército. Además 43% dijo que dependía de las 
circunstancias, 30% consideró que todo el tiempo y 2% que no sabía. 
El Universal, (Natalia Gómez ). http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184467.html 
 
Entrega México ayuda a damnificados de Japón 
El gobierno de México a través de su embajada en Japón hizo entrega de un paquete de ayuda para los 
damnificados del país oriental de más de 17 toneladas de enseres, entre alimentos, agua y productos de 
higiene personal, los cuales fueron donados por la Cruz Roja Mexicana y transportados por la Secretaría de 
Relaciones Exteriores. Esta dependencia indicó que este apoyo en especie es un mensaje de solidaridad al 
pueblo y gobierno de Japón, que se ha expresado desde el momento en que se registró la tragedia a través 
del envío de un equipo de salvamento. 
El Universal, (Silvia Otero).  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184465.html 
 
Las armas de Rápido y furioso pudieron haber pasado por aduanas mexicanas: SAT 
El titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, reconoció ante 
diputados de la Comisión de Defensa que las armas de alto poder que Estados Unidos envió a México como 
parte de la operación Rápido y furioso pudieron haber pasado por alguna instalación de la Administración 
General de Aduanas. Durante una reunión que los diputados tuvieron con el funcionario en sus oficinas, 
Alfredo Gutiérrez aseguró que el SAT está a la espera de que la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) 
proporcione los videos de las aduanas para determinar si efectivamente las armas se internaron al país sin 
que nadie pareciera percatarse. 
La Jornada, p.9, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
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Internacional: 
 
Obama autoriza a CIA actuar en Libia 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, firmó una orden secreta en la que se autoriza el apoyo 
encubierto del gobierno de Washington para “ayudar a los esfuerzos” de los opositores que buscan derrocar al 
líder libio Muamar Gadafi, según confirmaron fuentes del gobierno. La orden representa un paso legal para 
efectuar este tipo de operaciones, pero no implica que necesariamente se vayan a desarrollar. Según informó 
primero la agencia Reuters y posteriormente confirmó la cadena de televisión ABC News, la orden no instruye 
a los agentes encubiertos para que armen a los rebeldes, “pero prepara esa posibilidad y otras si el presidente 
decidiera seguir esa ruta en el futuro”. 
Milenio, (Agencias), http://www.milenio.com/node/683175; El Universal, (Agencias). 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72100.html 
Reforma, p.19, (NYT y agencias). 
 
Operación en Libia divide a EU: encuestas 
Los estadunidenses mostraron opiniones encontradas sobre la intervención de Estados Unidos en la crisis de 
Libia y cada vez más ciudadanos desaprueban el trabajo del presidente Barack Obama, revelaron ayer 
algunas encuestas. Según el sondeo de la Universidad Quinnipiac, presentado este día en rueda de prensa, 
mientras 65% de los encuestados dijo que Estados Unidos debería usar la fuerza militar para proteger a la 
población civil libia, 27% opinó lo contrario. Un 53% aprobó el uso de misiles para destruir la fuerza aérea libia 
en comparación con 35% que se pronunció en contra. En tanto, 48% dijo que Estados Unidos no debería usar 
la fuerza militar para remover a Muammar Gaddafi del poder contra 41 % que sí lo cree. Sin embargo, 47% 
dijo que Estados Unidos no debería involucrarse ahora en Libia frente a un 41% que expresó que sí era lo 
correcto. La encuesta se inició el 22 de marzo y se concluyó el lunes 28, mientras el presidente Obama 
pronunciaba su discurso para justificar la intervención de Estados Unidos en Libia.  
El Universal, (Agencias). http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72101.html 
 
Aterrados, los rebeldes huyen y arremeten contra sus líderes 
Los rebeldes en Libia se batieron en aterrada retirada este miércoles, enredados en recriminaciones contra 
sus líderes y acusando a los oficiales que tratan con la comunidad internacional de falsear la realidad en el 
terreno. Luego de 12 noches de una intervención militar occidental que, según se creía, iba a cambiar en 
forma irreversible el curso del conflicto, la tarde de este miércoles las fuerzas revolucionarias habían sido 
repelidas hasta la última ciudad antes de Bengasi, capital del gobierno provisional opositor, al parecer con la 
confianza hecha trizas y con poca voluntad de continuar la lucha. 
La Jornada, p.2,  (Kim Sengupta). 
 
Renuncia canciller libio 
El canciller libio Mussa Kussa renunció a su cargo, anunció ayer el Ministerio del Exterior de Gran Bretaña. 
Podemos confirmar que Kussa llegó al aeropuerto (británico) de Farnborough el 30 de marzo procedente de 
Túnez. Viajó hasta aquí por voluntad propia, dijo un vocero del ministerio británico del Exterior. 
La Jornada, p.3, (Dpa). 
 
Celebra Al Qaeda la ola de protestas 
Al Qaeda en la península arábiga celebró la ola de protestas que atraviesan Medio Oriente y el norte de África 
desde hace varias semanas y saluda un tsunami de cambios, indicó ayer el centro estadunidense de vigilancia 
de sitios islamitas (SITE). 
La Jornada, p.4, (Afp). 
 
Operación aérea sin precedente busca erradicar el paso de migrantes en Arizona 
El alguacil del condado de Maricopa, Arizona, Joe Arpaio, anunció hoy que lanzará una operación aérea 
contra la migración ilegal por las próximas cuatro semanas, con lo que ampliará a nuevos niveles su 
persecución de indocumentados. Arpaio, conocido en Estados Unidos por su férrea posición antimigrante, 
anunció que en la Operación cielo del desierto usará 30 aviones que sobrevolarán áreas en la frontera con 
México para detectar y reportar indocumentados y traficantes de humanos. 
La Jornada, p.22, (Notimex); El Universal, (Silvia Otero), http://www.eluniversal.com.mx/primera/36559.html 
 


